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立委補選慘敗 藍委籲找人負責

對於國民黨選戰表現失利，台中市長胡
志強十一日表示，馬英九有領導危機，當初
高票當選，現在民調一直落後，很多人仍支
持馬，也認為他做了不少事，卻說不出來做
了什麼，不只是馬英九、國民黨，整個台灣
都要思考。國民黨立委李慶華表示，他要當
面向馬英九建議，在立委補選大敗後，光背
「記取教訓」這箴言並沒有用，一定要徹底
檢討。
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自去年十二月 「三合一」地
方選舉後，民進黨已呈現 「止跌
回升」的跡象，再加上在九日的
立委補選中大獲全勝，氣勢如日
中天，而泛綠陣營的內鬥也隨之
升級，包括今年底的 「五都」選

舉及明年 「總統候選人」提名。
回想起二零零八年民進黨在立委選舉和大選中

接連吃敗仗，當時的慘況可用 「輸到脫褲」來形容
：立委席次不足四分之一，連提案權的門檻都跨不
過；在骨牌效應之下，執政權當然也保不住了。綠
營大老各懷鬼胎，誰也不願意收拾爛攤子，最後還
是蔡英文 「臨危受命」，接任黨主席。如今形勢大
好，有利可圖，各派系、山頭亦蠢蠢欲動。呂秀蓮
首先打出第一槍。她說， 「二零一二年要參加大選
的人，不能參加五都選舉」。此言顯然是針對民進
黨主席蔡英文、前 「行政院長」蘇貞昌及謝長廷。
雖然民進黨還沒有確定 「五都」選舉的候選人，但
坊間傳聞蔡英文將出戰台北市；蘇貞昌意欲 「重返
」台北縣（新北市）；謝長廷也在評估參選大台中
市的可能性。

蔡英文為避免挑動黨內神經，下令禁談 「五都
」選舉和下屆大選。然而，李登輝日前竟接過呂秀
蓮的話題繼續發揮，提議民進黨前主席林義雄參加
大選，理由是 「為了讓綠營的天王天后安心投入五
都選舉」。

「五都」選舉可視為二零一二年大選的前哨戰
，藍綠都有輸不得的壓力，因此雙方必會精英盡出
。民進黨方面，在黨內最有號召力的蔡、蘇、謝等
人必逃不過出戰的責任，但此三人亦垂涎 「總統」
寶座，因此目前可謂 「心猿意馬」。呂秀蓮 「放話
」表面是為民進黨的內訌解套，但不無要把人氣旺
盛的蔡、蘇、謝三人卡在地方選舉之嫌。她的算盤
是：本周民進黨將開始商量 「五都」人選，若蔡英
文等人確定出戰，必無暇顧及五月的黨主席改選，
屆時她便有操作的空間了，或自己出馬，或推代理
人參選。

至於李登輝插手民進黨的 「家務事」，是相當
少見的。他偶爾會對藍綠陣營的政治人物作一些批
評，但極少在選舉期間 「點兵點將」。更值得注意
的是，林義雄隨後在接受媒體訪問時暗示，不排除
參加下屆大選。難道李林之間達成了某種默契？

林義雄是民進黨的創辦人之一，以清廉的改革
理想和嚴格的人格要求，被視為民進黨的 「神主牌
」。他在二零零六年因不滿扁施政而憤然退黨，震
撼島內政壇，但於零八年重返民進黨，去年底縣市
長選舉中全力輔選，民進黨收復宜蘭縣，他功不可
沒。此外，林義雄還主辦了時間長達一個多月的環
島苦行，也被部分人士視為為大選 「測水溫」。

雖然離 「五都」選舉和大選還有一段時間，但
泛綠陣營各派系已紛紛布局，趁着大好形勢，搶分
一杯羮。

【本報訊】據中新網十一日報道：據日前曾與李登輝
長談的人士指出，李登輝與 「本土派」人士會商時說，民
進黨內天王為角逐地區領導人寶座，對今年底 「五都」選
戰興趣缺缺，李登輝則建議應由前民進黨主席林義雄角逐
2012年 「大選」。而林義雄 「以後主客觀情勢會改變，任
何人都不需要拒絕做公職人員」的表態更是被解讀為為參
選2012預留空間。

據台灣《蘋果日報》報道，台灣一家電視節目10日播
出林義雄的專訪，主持人詢問林是否參選2012年 「大選」
？林義雄則笑說： 「那個以後再談，以後主客觀情勢會改
變，任何人都不需要拒絕做公職人員。」

林義雄也提到，2008年 「大選」民進黨失敗後，很多
人跟他一樣，沒看到民進黨有很大的改變，民進黨失敗的
原因，陳水扁執政不好是一個，另一個是黨內初選時，政
治人物爭奪權位時風度不好，讓社會難以接受，這兩點民
進黨都沒有檢討。他說，黨內初選時都沒有風度，用的手
段、言語行為都不好， 「這種人應該要淘汰掉」；政治人
物要有最基本做人的道理，不要每天想着陰謀詭計，說話
不算話，這樣就不像人。

不具名的政治觀察家指出，林義雄確實有參選的心理

準備，主要是希望讓民進黨好好打 「五都」選戰。至於李
登輝希望林參選一事，媒體無法聯絡上李登輝辦公室及林
義雄，無法得知兩人的回應。

「台獨聯盟」主席黃昭堂說，沒這方面的消息，現在
談這個還太早， 「五都」選舉後再說。

對於林義雄可能參選，民進黨發言人蔡其昌說，黨內
提名機制尚未成形，目前無法評估。蘇貞昌幕僚說，14日
的全代會才要談 「五都」選舉提名，現在談2012太早了。
謝長廷幕僚指出，沒有聽過謝談起，也沒有討論；呂秀蓮
辦公室也說未聽說，沒有評論；游錫堃方面則未聯絡上，
無法獲知響應。

蔡英文：為時過早
蔡英文今天並不願評論林義雄是不是好的參選人選，

「現在說這都太早了」；她強調民進黨任何決策，都一定
要以黨內的團結與共識為前提， 「現在主席表達任何立場
都不合適」。

表態角逐台南市長的立委李俊毅則認為，已經退黨的
林義雄要代表民進黨選 「總統」，先 「入黨」再說。

綠營大老蠢蠢欲動
本報記者 朱穗怡

李登輝籲林義雄角逐大選

【本報訊】綜合中通社及台灣媒體十一日報道：台灣
在二月底將再有四席立委補選，胡志強說，兩次補選時間
點太接近，看來民眾要的國民黨，與想像中帶着不良傳統
、習慣的國民黨不同，不僅要改，甚至要洗心革面，他相
信國民黨秘書長金溥聰沒有包袱，能夠好好發揮。他說，
以前把民調數字當成 「果」，現在應該當成 「因」，不要
讓批評政府成為全民運動，要找出民調低落的原因。

此外，國民黨立委侯彩鳳十一日表示： 「如果說上周
六三席立委補選選不好，但是沒有人出來負責任，又說要
改革，是給外界很奇怪的感覺。」侯彩鳳說，去年年底縣
市長選舉，她在基層輔選時，就聽到許多民眾對馬政府不
滿的聲音，因此，對於這次立委補選敗選並不感到意外，
若黨中央高層再不下足功夫，不出奇招，接下來二月的立

委補選恐也很難挽回頹勢。
據悉，桃園縣、台中縣及台東縣立委補選九日舉行，

結果國民黨三席全敗，國民黨中央高層以 「坦然面對、記
取教訓、堅持改革、大步向前」回應敗選結果。國民黨立
委羅淑蕾說，美牛事件以及在立委補選前調漲油價，都衝
擊到選情，他會建議馬英九要做人事調整。立委邱毅認為
，為了挽救國民黨的氣勢，馬英九要找回兩年前帶給泛藍
支持者的那種感動。

郝龍斌：「五都」選舉可望翻身
國民黨在一月九日的三席立委補選全軍覆沒，外界都

在猜測若二月二十七日的立委補選再選不好，年底的五都
直轄市長選舉將很不樂觀。不過，有意參選連任的台北市
長郝龍斌十一日表示，受限於大環境因素，二月底的立委
補選，國民黨仍將面臨嚴峻考驗，至於年底五都選舉，由
於景氣回溫有較多時間發酵，選情可望谷底翻身。

國民黨在這次台東縣、桃園縣及台中縣三席立委補選
全軍覆沒，郝龍斌說，主要是因為大環境經濟不景氣，還
有過去一年來，執政黨面對八八水災、新流感疫情和擴大
開放美國牛肉進口等幾個政策決定，讓民眾透過選票，表
達對施政的不滿；至於政府現在的兩岸走向是正確的，兩
岸的和平穩定是台灣經濟發展重要的因素，現在經濟正在
慢慢好，希望過去以大陸為工廠，未來要以大陸為市場。

面對年底的選舉挑戰，已經表態尋求連任的郝龍斌說

，短期內，對國民黨來說，整個局勢還是相當嚴峻；不過
由於當前兩岸政策正確，台灣經濟已獲得大幅改善，對未
來的選情有幫助，他相信年底的五都直轄市長選舉，是國
民黨谷底翻身的機會。

【本報訊】據台灣媒體十一日報道：總市值逾千億
元的台灣頂新集團魏家二董魏應交十日風光嫁女，三女
婿洪肇謙非豪門世家，與新娘魏佩怡過去是在全家便利
超商搭檔一起賣涼麵的同事，兩人因為認真研發要讓涼

麵賣得更好，曾經一起搭公交車上下班，朝夕相處結下
情緣。平凡上班族近水樓台娶到豪門美嬌娘，為這宗豪
門嫁女增添佳話。

十日是黃曆上的超級好日子，台塑集團創辦人王永
慶的長孫王泉仁、頂新集團魏家女兒、前 「政務委員」
朱雲鵬都不約而同在昨天結婚或宴客。

洪肇謙 33 歲，嘉義人，擁有食品營養碩士學位，過
去只是平凡單純的上班族，但迎娶魏佩怡後，看在丈人
魏應交眼裡，越看越滿意，尤其三女婿學經歷都與食
品相關，未來是否有機會進入集團接班行列，備受注
意。

頂新魏家習慣讓第二代進入基層體系磨練，魏佩怡
從英國留學歸來後，大約在四年前，被刻意安排進入全
家便利超商總公司上班，當時她主要負責市場營銷。洪
肇謙負責涼麵的商品開發，由於涼麵是超商一級戰區，
兩人必須經常一起挑燈夜戰，且南北奔波巡視各據點涼
麵銷售狀況。

交往前不知女友家世
洪肇謙表示，當時他完全不知道魏佩怡背景，交往

第一年兩人還常搭公交車上下班，他還說，魏佩怡貴為

千金，看起來一點也不像，非常善良，個性相當好。魏
佩怡則說，對洪第一印象就很好，覺得他長得很帥。

魏佩怡雖是魏家三公主，但在公司行事低調，當時
戀情在公司並未公開，只是偶然在外被同事看到與洪肇
謙牽手，同事才知道魏家小姐名花有主。大家都認為洪
肇謙身材高大、長相斯文、談吐不俗，兩人很登對。

兩人在三年多前已陸續離開全家便利超商總公司，
魏佩怡到頂新集團財務長室做財務管理，男方則不願意
透露現職。

儘管是嫁女兒，魏家低調中仍顯豪門風采，十日一
早迎娶禮車是價值三千萬元（新台幣，下同）的梅巴赫
（Maybach），後跟着五輛奔馳車，中午在晶華酒店宴請
五十桌親朋好友，整場婚禮花費約七百萬元。

魏家位於帝寶的豪宅，一早就沾染濃濃喜氣，工作
人員上午八時便出門掛上鞭炮，算好吉時等待迎娶，斯
文的新郎官洪肇謙，是個平凡上班族，坐着豪華禮車來
迎娶新娘魏佩怡，面對鏡頭時只有揮手、笑一笑，相當
靦腆。老爸魏應交不時露出微笑，但看得出來他在女兒
大喜日，心情還是有點緊張。

新娘子魏佩怡打扮優雅，鑽石耳環
及鑽石項鏈價值逾百萬元，整場婚宴的
桌上擺滿顏色少見的鮮橘色海芋，有的
倒掛在空中，宛如別致的吊燈，據了
解，這是頂新魏家挑選出來的幸福吉
祥花。

涼麵情緣 帥小夥娶豪門女
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【本報訊】據中央社台北十一日消息：藍營府院黨及黨
籍立委十一日討論縣市合併改制後續問題達成共識，鄉鎮市
長一律轉任 「直轄市」區長；鄉鎮市代表轉任區政諮詢委員
，比照村里長領取事務費。兩者任期都為一屆。

台北縣、台中市縣、台南市縣、高雄市縣今年年底將合
併改制為直轄市。不過，改制後，直轄市區長依法為官派，
原來的鄉鎮市長及代表會將走入歷史，引發地方反彈。國民
黨中央下午邀請黨籍立委與 「內政部長」江宜樺、 「總統府
秘書長」廖了以、 「行政院秘書長」林中森等人，研商地方
制度法修法方向。

與會的國民黨立委吳清池表示，針對改制升格的縣市，
會中，立委建議將現有的鄉鎮市民代表直接轉任區政諮詢委
員，鄉鎮市長任期未滿兩屆者，也直接轉任區長。但是，鄉
鎮市長與代表只要是參選市議員者，就不能夠轉任，以符合公
平原則。至於市議員部分，吳清池表示，與會立委都希望將市
議員席次從現行最多六十多席，增加到至少七十二席以上。

國民黨立委吳育昇表示，經討論後，會中達成兩項共識
，也可能會是十二日 「立法院」處理地方制度法修正草案的
方向。會中共識為， 「直轄市」區長確定官派，但不同於
「行政院」版地制法修正草案規定區長得從鄉鎮市長中擇優

派任，會中共識對鄉鎮市長任期未滿兩屆者，一律派任為區
長，但只能擔任一屆，做到二○一四年止。

鄉鎮長轉任區長
藍營出招安撫地方

【本報訊】據中通社十一日報道：台灣新近完成的一
項調查指出，八成三的上班族想在年後轉職，三成六的人
已經開始求職；今年 「心動卻不敢行動」的比例，從去年
的五成降到今年的三成六，景氣逐漸復蘇讓上班族勇於跳
槽。轉職意願最高的行業是媒體出版，然後是不動產，以
及傳統製造業。

台灣 1111 人力銀行公關總監何啟聖十一日說，上班
族年後轉職的三大原因是：不滿目前的福利、個人生涯規
劃，以及追求高薪。八成三的上班族想在領到年終酬金之
後走人，除了獎金落袋為安，過年之後的職缺也比較多；有
三成六的人已經付諸行動，有三成七的人只是想想而已，
和去年五成人不敢行動相比，今年上班族的心情更浮動。

轉職者最想進入的產業是資訊科技業。而最想跳槽的
是媒體出版業的上班族，人力銀行分析其原因是工作壓力
大、超時工作，以及薪資沒有增加；第二是不動產業，業務
性質、低底薪、工時長、壓力大，沒有相當的熱忱很難支撐
；第三是傳統製造業，持續受到金融海嘯的影響，加上產
業轉型的衝擊，高度不確定性，使得不少員工想一走了之。

台灣八成上班族想跳槽

國民黨在上周六的立委補選中慘敗，再次重
創馬英九的威望 （中央社）

外傳前民進黨主席林義雄（前右二）或有意
進軍下屆大選，圖為他上月在宜蘭為民進黨選將
輔選 （資料圖片）

一隻平常不易在海面上見到的喙鯨，十一日擱淺屏東枋山鄉海灘死亡，海巡人員及海洋生物館人員
費了好大功夫，才把喙鯨從擱淺沙灘吊到車上，運到海生館。 （中央社）

喙鯨擱淺

一幅大型挖鼻孔廣告十一日矗立台北街頭，
路過的小朋友看着廣告哈哈大笑。 （中央社）

不雅廣告
洪肇謙與頂新集團三千金魏佩怡（右）因合

作研發涼麵而締結良緣 （聯合報）


